

望

学校教育目標

『創意と活力に満ちた、たくましい生徒の育成』

～行きたい学校・行かせたい学校・望みがもてる学校～

山武市立山武望洋中学校 学校だより

2月が近づき、寒さも一段と厳しさを増してきましたが、皆様いかがお過ごしでしょうか。暦の上で2月4日は立春で春の始まりです。寒さはこれから本番というところですが、春が近づいてくると思うと、少しうれしくなります。

さて、3年生は公立高等学校入学者選抜、1・2年生は期末テストがあります。くれぐれも体調には留意して力を蓄え、最大限の力を発揮することを願っています。

また、3月2日（月）の3年生を送る会に向けて、各学年とも実行委員を中心着々と準備を進めているところです。

3年生 進路決定に向けて

1月17日（土）から19日（月）は私立高校入試のため、多くの3年生が受験校に向かいました。朝はやくから電車に乗る3年生を3学年の職員が駅でお見送りをしました。

なお、今年度の公立高等学校受検の流れは下記のとおりです。

- 2月 3日（火） 公立高等学校出願（～2/5）
- 2月10日（火） 公立高校志願又は希望の変更（2/12）
- 2月17日（火） 公立高等学校学力検査1日目
- 2月18日（水） 公立高等学校学力検査2日目
- 2月20日（金） 公立高等学校追検査受付（2/24）
- 2月26日（木） 公立高等学校追検査
- 3月 3日（火） 公立高等学校入学許可候補者発表



来年度の公立高等学校学力検査は、令和9年2月16日（火）17日（水）です。詳細は、千葉県教育委員会HPをご確認ください。

3学期始業式から

1学年代表

2学期は、様々な行事を通して、クラスで協力することの大切さを学ぶことができました。また、学習内容が難しくなり、これからの勉強への向き合い方を考えさせられた学期でした。

そこで3学期は、これまでの反省や学びを生かし、今まで以上に成長できるよう、学校生活に取り組んでいきたいと思います。

まずは、小テストや期末テストに向けた勉強です。毎週金曜日に漢字や英単語、計算の小テストを行っています。基本的な内容ではありますが、日々の積み重ねを大切にし、毎週満点を目指していきたいです。期末テストに向けては、授業に集中して取り組むことはもちろん、家庭学習の内容を見直し、目標点を取れるように、計画的に取り組むことがで

きるようにしていきたいです。

次に、部活動です。寒い時期での練習が続き、仲間や先輩方と声をかけあいながら練習を乗り越えていきたいです。そして、引退した3年生の思いを引き継ぎ、これまで以上に成長した姿を見せられるようにしていきたいです。

最後に1年B組で最高のクラスを目指すことです。私のクラスは休み時間にはいつも笑い声が飛び交う楽しいクラスです。しかし、授業中にメリハリがつかず、先生方に迷惑をかけることもあります。そこで、自分たちで声をかけあい、授業にも集中して取り組む集団にしていきたいです。笑顔で1年を終えられるよう、一人一人がクラスの一員として互いに協力していきたいです。

一日一日を大切にし、成長した姿で2年生を迎えるよう、3学期も1年生全員でがんばっていきましょう。



2学年代表

新しい1年が始まり、これまでの学びを深めるとともに、今後への向き合い方をより一層考える年となりました。そのような中、私たち2学年は、「3年生0学期」と呼ばれる、来年度への準備期間に入ったこともあり、学年フロア全体から今までとは違った緊張感を感じます。中には部活動や委員会のリーダーとなったことで、たくさんの壁にぶつかった人もいると思います。私自身、女子バレー部の部長となり、自分を見つめなおす中で、多くの課題があることに気づきました。部員とのコミュニケーションの取り方やチーム全体をまとめることなど、数々の改善点を見つけ、私は改めて先輩という存在の偉大さを実感しました。この経験を通して私は、部長という立場の重みを自覚し、周囲に目を配りながら責任ある行動をとることができることになることが、自分自身の大きな課題です。

そして、3学期には、3年生を送る会、卒業式とたくさんの学校行事があります。1・2年生が主体となって行う3年生を送る会は、3年生へ今までの感謝を伝えることはもちろん、在校生は学年が上がることに対して自覚を持ち、挑戦すること、自分の仕事に責任をもち最後までやりきることの大切さを学べる場にしていきたいです。

また、2学年の3学期は、学習への向き合い方が問われる期間です。日々の授業や家庭学習を丁寧に取り組み、基礎を固めることで、来年度での学びに自信をもって臨める力を身につけていきたいです。

最後に、最初に話した通り、2年生の3学期は、「3年生0学期」と呼ばれる学期です。一人一人がそれぞれの立場で課題と向き合いながら過ごしています。だからこそ今、この「3年生0学期」は、自分自身を成長させるための大切な時間として捉えることが必要です。学年全体でも次の学年へ向かう自覚や周囲への思いやりを忘れずに行動することで、互いに高めあえる学年を築いていきましょう。



3学年代表

新しい年を迎え、3学期がいよいよ始まりました。私たち3年生にとっては、この3学期は、「勝負の学期」であると同時に、山武望洋中学校で過ごすことができる「最後の学期」でもあります。

今年の冬休みは、寝ても覚めても「受験」という言葉が頭の中にある、これまでの人生で一番勉強した冬休みでした。2学期から面接練習や受験勉強が本格的に始まり、「嫌だな」と思ったこともあります。しかし、わからなかつた問題がわかるようになる喜びや、解けない問題に対して「悔しい」と本気で思えるようになり、自分自身で心の成長を感じることができました。

今日から始まるこの3学期は、中学校生活の集大成であり、卒業へつながる大切な時

間です。しかし、その前には「受験」という壁を乗り越えなければなりません。これまで積み重ねてきた努力を信じ、最後まであきらめずに挑戦していきたいです。思うように成績が伸びず悩んだり、心が折れそうになったりすることもあると思います。支えてくださった先生方や家族の励ましを力に変え、クラスや学年の仲間と共に乗り越えていきます。

1・2年生のみなさん、私たち3年生はあと2か月で卒業します。これまでの先輩方がしてくださったように、私たちもみなさんにかっこいい姿を残したいと思っています。生徒自身が積極的に勉強や生徒会活動に取り組むことができる山武望洋中学校にしていくためにも、私たち3年生が最後までそういう姿を見せていただきたいと思います。

3年生のみなさん、卒業までの残された日々を精一杯充実させることができ、この学校、先生方、後輩たち、そして家族への恩返しです。4月から全員で胸を張って新しい道へ進めるよう残された日々をより一層大切にしていきましょう。



令和8年度新入生説明会

小の6年生の児童・保護者の方を対象に入
て説明会を行いました。

さらに生徒会本部役員から、クイズ形式で制服、学校生活の様子や学校行事、中学生の持ち物、部活動等について、わかりやすく紹介をしました。生徒会の発表は、新入生にとっても好評でした。

6年生は、説明会の後に行われた部活動を興味津々に見学していました。4月からの新入生との生活が待ち遠しいです。



1年生 医療センターから副院長 職業人講話

生徒は地域の医療現場で働く方々の講話を通じて、健康を支える医療の役割や重要性について理解を深めるとともに、成長期にある自分自身の生活や健康について考える機会を得ることができました。さらに、生徒は医療に関わる多様な職種や働き方について、熱心に話を聞いていました。

講話「こつこつ健康教室」

- ・整形外科医の役割について
- ・骨粗鬆症の危険と予防するための健康な過ごし方
- ・少子高齢化が進む現代の実態について
- ・管理栄養士の役割について



- ・身体の成長を促す栄養バランスと食事の大切さ
- ・放射線技師の役割について
- ・健康な骨を作るために今できることについて

3年生 金融教育

3年生は、社会科（公民）の授業の一環として、金融経済教育推進機構（J-FLEC）及び千葉興業銀行の方を講師に招き、金融教育を行いました。講演は、「大人になる前に知っておきたいお金の話」「金融トラブルに巻き込まれないために」の2本立ての内容でした。

公民の授業で経済分野の学習をしている3年生は、将来の夢や目標を実現するための生涯にわたるお金の流れ（収入と支出）についてメモを取りながら真剣に考えていました。



子どもたちの活躍

【千葉県中学生強化卓球大会】

- ・卓球男子 4回戦惜敗 **(県ベスト32)**
1回戦惜敗

【第40回成田CUPソフトテニス大会】

- ・ソフトテニス女子 1-2 井野中（印旛）
0-3 市貝中（栃木県） 予選リーグ惜敗

【千葉県U-13ソフトテニス選手権大会】

- ・ソフトテニス女子 ペア
3-0 畑沢中（木更津・袖ヶ浦）
3-1 もぐら、ふれあいジュニア（クラブ）
1-3 光が丘中（柏） 3回戦惜敗 **(県ベスト32)**

【籠友CUP2025】

- ・バスケットボール 64-22 本納中（長生）
25-24 サーマウント（クラブ）
25-41 富士見（長生） 3回戦惜敗